

Pág.: 15 Cm2: 572,5 VPE: \$ 3.148.116 Fecha: 11-07-2024 91.144 Tiraje: 224.906 Medio: Las Últimas Noticias Lectoría: Las Últimas Noticias Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Título: Dólar se desploma \$20 en un día: ¿qué hay detrás de esta mega caida?

La divisa llegó a 911 pesos y su segundo retroceso consecutivo

## Dólar se desploma \$20 en un día: ¿qué hay detrás de esta mega caída?

Un precio más bajo tiene efecto directo en el costo de los combustibles y bienes importados.

Mauricio Ruiz

I tarifazo eléctrico (alzas de ■ las cuentas de luz) metió mucha presión inflacionaria en los próximos 12 meses en Chile y que el dólar tenga una baja en su precio ayuda a contrarrestar en algo este problema", dice Tomás Flores, economista senior LyD.

Tras una baja de 7 pesos el mar-tes, este miércoles el tipo de cambio llegó a 911,32 pesos, que significó una caída de casi 20 pesos, según Bloomberg. El movimiento tiene como gran causa el segundo día de testimonios de Jerome Powell, presidente de la Reserva Federal, ante el Senado estadounidense, quien expresó su confianza en que la inflación de ese país tenga un camino estructural descendente, especialmente con un mercado laboral que se ha ido debilitando y no presiona tanto los precios.

Matías Molina, estratega de mercados XTB Latam, dice que el comentario de Powell aumentó el apetito por el riesgo en los mercados y ha elevado las proyecciones de recor-tes de tasas. "Hace unos meses se pensaba que no habría recortes de tasas este año, pero ahora se especula con un posible recorte para septiembre. Aunque Powell subrayó la de la canasta es necesidad de monitorear los datos macroeconómicos mes a mes, también señaló que los datos de empleabilidad son favorables para posibles recortes de tasas. A pesar de que aún es necesario garantizar completamente que la inflación se mantenga sosteniblemente baja, los indicadores actuales son prometedores", comenta Molina.

"Con estos comentarios de Powell



Hace poco días el dólar rozaba los \$950, pero un cambio de expectativas y el precio comenzó a bajar

se abrió la posibilidad de que Estados Unidos baje la tasa de interés (está 5,5%) dos veces este año, anteriormente las expectativas era que fueran sólo una vez. Y en Chile, con el tarifazo eléctrico, se prevé una baja más lenta de las tasas. Entonces, se

puede dar el fenómeno que la tasa de interés de Chile (actualmente 5,75%) quede más alta que Estados Unidos en el segundo semestre y eso crea expectativas de mayor llegada de divisas y, en definitiva, ayuda a la baja

del dólar", explica Flores. Fernando Suárez, senior portfolio Manager en Fintual, dice que la reciente caída del dólar está bastante en línea con la apreciación que han tenido las distintas monedas emergentes, aunque asegura que esta apreciación ha sido levemente más marcada en el caso del peso chileno. "Probablemente, un factor que el mercado ha visto bien ha sido la mantención de la nota crediticia por parte de Fitch a la deuda soberana chilena (en A-)", afirma.

Valentina Apablaza, economista del Observatorio del Contexto Económico de la Universidad Diego Portales (OCEC-UDP), comenta que si se da efectivamente una estrechez en el diferencial de tasas ayudará a mantener un precio del dólar más cerca de los 900 pesos, sobre todo si el precio del cobre continúa en niveles elevados: este miércoles llegó a casi 4,6 dólares. "La baja del tipo de cambio ayuda mantener a raya los precios porque hay varios productos en la canasta del IPC que son importados y porque son afectados por el precio de los combustibles, el cual está directamente incidido por el tipo de cambio", dice.

"Te diría que al menos el 75% de la canasta es importada: todo el rubro de vestuario y calzado, electrodoméstico, tecnología, energía y parte importante de los alimentos son sensibles al cambio del precio del dólar. Lo que no son impactados son los servicios, pero gran parte de las canasta depende del dólar", acota Flores.

Para Suárez, de Fintual, aunque la caída ha sido considerable, este movimiento se encuentra dentro de los rangos de volatilidad que el tipo de cambio ha mostrado en el último año, "Por ser una caída de corto plazo, no debiese tener grandes implicancias económicas ni financieras por el momento. Nos parece exagerada la atención por un movimiento de dos días sin grandes noticias ni cambios fundamentales", finaliza.



menos el 75%

importada"

**Tomás Flores** 

www.litoralpress.cl